
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２９年第２回定例会 

質問順位    １       議席番号   ２番       氏 名  田 嶋 孝 安  

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．地下駐車場につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高等教育機関につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 私たちが抱える少子高齢化、人口減少、定住化の促進等、山積する諸

問題解決のため、私たちは市の活性化を想像し、挑戦をしていかなくて

はいけないと考えます。そのような中、三沢市は米軍基地と自衛隊基地

があることから、毎年開催される三沢基地航空祭においては、来場者数

が１４万人という賑わいのあるイベントを始め、民間の先輩方が中心と

なりおつくりになった三沢国際クラブによるアメリカンデー、スカイプ

ラザ前における商店街活性化のためのイベントの数々、そして、三沢ま

つり、七夕まつり、更には、公会堂における催し物等、とても多くの方々

が、三沢基地ゲート前から公会堂、図書館付近に来ていただいている状

況にあります。この来ていただいている皆様がより来やすい環境を創出

するためにも、中心市街地ということからも景観を踏まえ青空駐車場で

はなく、土地の有効活用を踏まえた地下駐車場が必要だと考えます。そ

こで、２点伺います。 

①スカイプラザ付近から図書館付近までの駐車場の必要性について伺

います。 

②土地の有効活用による中央公園等への地下駐車場整備の必要性につ

いて伺います。 

 

市の活性化を想像し、挑戦をしていかなくてはいけないと考える中で、

街に活気と賑わいをもたらすためには若者が集まる地域になっていくこ

とが想像されます。この三沢市の特性を生かし、これから次代を担う若

者たちがこの三沢市で過ごし、地域の方々と触れ合い、この三沢市の良

さを肌で感じてもらう機会を創出する為にも、高等教育機関の誘致が必

要だと考えます。また、高等教育機関誘致において三沢市の施設を利用

しての開校等も合わせ誘致活動を行うと、双方に大きなメリットが生ま

れると考えます。そこで、２点伺います。 

①高等教育機関誘致についてどのように考えているか伺います。 

②教育機関に対して、市施設の長期利用貸し出しについての考え方に

ついて伺います。 
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質問順位    ２       議席番号   １２番       氏 名 春  日 洋  子   

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災問題 

 

 

 

 

 

 

３．福祉問題 

 

 

 

 

 

４．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「振り込め詐欺防止ポップアップシール」の配布について 

  ポップアップシールとは、電話機に付けて受話器を取る高齢者へ注

意を喚起するものです。悪質で巧妙な振り込め詐欺の被害を防止する

ために効果的と考え、配布に向けての本市のご見解をお伺いします。 

２．オリジナルの「婚姻届」と「出生届」の作成について 

  各地において、若い世代のふるさとへの愛着につながるようなオリ

ジナルの届出書を作成し、好評を博しているとのことであり、本市の

特色を生かした門出を祝うオリジナルの「婚姻届」と「出生届」の作

成に向けてのご見解をお伺います。 

 

「エレベーター用防災椅子」の設置について 

「エレベーター用防災椅子」は、普段は椅子として利用でき、地震な

どの災害時に自動停止するエレベーター内に閉じ込められ、救助される

までの対策として非常用トイレ・非常用救援物資を収納しています。 

そこで本市においても有事に備え設置すべきと考えますことから、ご

見解をお伺いします。 

 

保育士の処遇改善策について 

保育士の処遇改善を進めるため、国の２０１７年度予算に民間保育所

などで働く全職員の給与を２％（月額６，０００円程度）引き上げるこ

とが盛り込まれ、キャリアアップ支援もなされることになっています。 

そこで市の対応についてお伺いします。 

 

教員の負担軽減策について 

文部科学省が公表した公立小中学校教員の勤務実態調査によると過労

死の目安とされる週６０時間を超えて働いている教員は小学校で３３．

５％、中学校では５７．７％に上っており、平日の平均勤務時間は小中

ともに１１時間を超えているとのことです。 

深刻化する教員の長時間勤務の改善に、どう取り組むべきかが問われ

ていることを踏まえ、次の２点についてお伺いします。 

 ①市内小中学校教員の勤務実態と多忙化解消に向けた取り組み状況に

ついて 

 ②「校務支援システム」導入に向けての現状について 
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質問順位    ３       議席番号  ５番       氏 名  遠 藤 泰 子   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．観光問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

観光行政について 

当市には、寺山修司記念館、斗南藩記念観光村、先人記念館、航空科

学館など、集客できる施設がある。また、ゴボウ、長芋、ニンニク、北

寄貝、スルメいかなどの農水産物も豊富である。イベントも、航空祭、

三沢まつり、七夕まつり、アメリカンデーなど、数多く実施している。

総じて、観光に力を入れている街であると思う。 

それぞれの関係者が、経験と改善を積み重ねられて、現在に至ってい

るものと思うが、施設運営にしても、土産品開発にしても、イベントに

しても、まだまだ、伸びしろがあると思う。今後の観光行政についてお

伺いします。 

①観光振興の課題への取り組み状況について 

②各種イベントの課題と解決のための方策について 

③斗南藩記念観光村の今後の事業展開について 
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質問順位    ４       議席番号  ４番       氏 名  下 山 光 義   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．健康問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ問題 

 

 

 

 

 

現代社会において、ストレス等をはじめとする「こころの病」という

病気が大きな問題とされております。この病気は、子どもから大人まで

誰もが患う可能性があり、時として重大な結果を招く事さえあります。

本市におきましては、Ｈ２６年度より「第２次健康みさわ２１計画」を

策定し、９つの領域を中心に各方面に渡り施策を推進している所であり

ますが、 

①こころの健康対策として、どの様な施策が行なわれ、どの様に取り

組みされているのかお伺いします。 

②身体活動、運動の推進対策として、具体的にどの様な事が行なわれ

ているのかお伺いします。 

 

１９８６年に北海道幕別町で誕生し、全国へ普及したスポーツにパー

クゴルフがあります。このスポーツは、三世代交流や地域住民のコミュ

ニティの促進に大きな成果を上げると共に、地域住民の健康維持にも大

きく貢献していると報告されているスポーツであります。 

そこで、以上の様な観点から、本市ではこのパークゴルフというスポ

ーツの普及促進に、どの様な見解を持っておられるのかお伺いします。 
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質問順位    ５       議席番号   ６番       氏 名  瀬 崎 雅 弘  

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．生活環境問題  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．三沢特産品 

 現在、監視カメラは、全ての小中学校に設置されると共に主要な公共

施設にも設置され、防犯対策を推進されていますが、基地正面ゲート前

から市役所までの通りの壁や配電盤に落書きがあり、景観を損ねていま

す。また、この通りに面する数カ所の商店では、年末年始にシャッター

が壊される事件が発生しました。 

これらのことを踏まえて以下の点について伺う。 

 ①景観を損なう落書きや店のシャッターが壊される事件が発生した

が、市としてこれらの事件に対する未然防止策及び再発防止策につ

いて伺う。 

 ②現在、主要な公共施設に監視カメラが、逐次設置されていますが、

今後の監視カメラの設置計画について伺う。 

 

 市長は、地場産品の認知度と信頼性を高めブランド化を図るため、積

極的な情報発信と地産地消の推進、地域連携を重視した６次産業の推進

等を掲げられていますが、三沢特産品の販路拡大及びブランド化等に関

して以下の点について伺う。 

 ①農産物加工施設内の地産加工研究室の年度毎の使用実績について伺

う。 

 ②市が実施してきた特産品の販路拡大に向けたこれまでの事業等の成

果について伺う。 

 ③三沢市特産品のブランド化に向けた現在までの取り組みについて伺

う。 
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